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Presidente Daniel Noboa 
mantuvo reunión con primer
ministro chino Li Quiang
El presidente Daniel Noboa sostuvo una reunión con el primer ministro chino Li 
Quiang, como parte de la agenda bilateral del Gobierno Nacional en el país asiá-
tico. En la reunión se discutieron temáticas relacionadas a la cooperación e inver-
sión en sectores estratégicos como la obra pública y los proyectos energéticos. 

Ministro Reimberg 
cuestiona que los 
presos puedan acceder 
a cuentas bancarias
John Reimberg, ministro del Interior, cues-
tionó que personas privadas de libertad 
con sentencia ejecutoriada tengan acceso 
a cuentas bancarias, desde donde supues-
tamente canalizarían el cometimiento de 
delitos como extorsión. 

Petroecuador acaba con los 
‘sueldos dorados’ y anuncia 
ahorro de USD 1,7 millones
La Empresa Pública de Hidrocarburos Petroecuador anunció que 
trabaja en un plan de erradicación de distorsiones salariales, que 
permitieron durante varios años que funcionarios perciban salarios 
considerados como “dorados, excesivos y sobrevalorados”. 

El presidente de Irán, Ma-
sud Pezeshkian, afirmó este 
martes que ha terminado la 
guerra de 12 días que Israel 

lanzó sobre el país persa, 
horas después de la entrada 

en vigor del alto el fuego 
propuesto por el presidente 

estadounidense, Donald 
Trump.

“Estamos presenciando un 
alto el fuego y el fin de la 

guerra de 12 días que fue im-
puesta al pueblo iraní a tra-

vés de la agresión impruden-
te y el belicismo del régimen 

sionista”, dijo el presidente 
en un comunicado.

El presidente iraní afirma que 
la guerra con Israel ha terminado

El Pleno de la Asamblea da luz verde al El Pleno de la Asamblea da luz verde al 
proyecto urgente de Integridad Públicaproyecto urgente de Integridad Pública
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Sin necesidad de exagerar y por encima de la 
tan mentada resiliencia, es imposible dejar de 
reconocer que el tiempo que estamos vivien-
do es de características horrendamente nefas-
tas y, la población mundial siente los efectos 

de las diferentes circunstancias que, a pesar de ser ta-
les y, por ende, sujetas al cambio adecuado, en virtud 
del cambio de las condiciones, no dejan de asestar los 
golpes, como una serie de secuelas que, trastornan el 
panorama general de las actividades del ser humano.
Ahora, nada es como lo era, antes del año 2019; y, los 
que pretenden continuar como si nada estuviera pa-
sando, corren el riesgo de morir, tal como lo hemos 
dicho al inicio de esta nota editorial, “sin necesidad 
de exagerar”.
En el Ecuador, fácilmente se podría asegurar que la 
gente ha cambiado en un gran porcentaje de las posi-
bilidades ciertas. Es como si la mayoría, porque cierto 
también es, que no son todos, viniera actuando limi-
tada o sojuzgada por el pánico; entonces, debemos 
concluir que venimos viviendo en sobresalto, de pá-
nico en pánico.
Ese pánico que nos anula, apareció en los inicios del año 
2020 cuando ya se empezó a hablar del coronavirus como 
una amenaza contra todo el mundo y, nadie creía lo que esta-
ba por venir a cobrar vidas en todos los rincones de la tierra.

Cuando el gobierno de turno, concomitantemente 
con las declaraciones de la Organización Mundial de 
la Salud, decretó el aislamiento general y tuvimos que 
dejar a un lado el trabajo, las escuelas, los colegios, las 
universidades y toda actividad productiva para em-
pezar a concurrir a los hospitales y las funerarias, sal-
tándonos las salas de velación porque no se podía ve-
lar a los muertos, todo el mundo tuvo que encerrarse 
en sus casas. Hubo un elevado porcentaje de personas 
que entraron en pánico viendo y escuchando las noti-
cias que daban cuenta de la gran cantidad de gente en 
los hospitales. La gente moría hasta en la vía pública. 
Fue un panorama apocalíptico verdaderamente.
Entramos en pánico, de tal modo que, nadie quería 
que otro entre a su casa, ni nadie quería entrar en la 
casa ajena. Empezó a reinar el aislamiento y la segre-
gación natural, a cambio del normal espíritu gregario 
de los seres humanos. Los traumas en la siquis colec-
tiva fueron tremendos. Todavía andamos a la expec-
tativa de quien tose en la calle, la buseta, la iglesia o 
cualquier lugar de concurrencia masiva.
Superada, la pandemia del COVID19, si cabe decir así, 
nos ha venido atacando el problema de la inseguridad. 
Los noticiarios hablados y televisados, además de la 
información escrita, entregan como noticias los datos 
más cruentos de sicariatos, secuestros, matanzas contra 

personas con malos antecedentes y personas inocentes 
o víctimas de las extorsiones. Nadie se siente seguro en 
ningún lugar de asistencia pública. Ni el restaurant, ni 
el centro comercial, muchos menos bar karaoke o cual-
quier sitio de diversión o entretenimiento.
La vida no alcanza la normalidad en el territorio 
nacional porque las acciones de las bandas de delin-
cuencia organizada atacan sin piedad en donde sea y 
cuando sea. Entonces seguimos afectados por el pá-
nico que ha cambiado el comportamiento de la ma-
yoría de las personas, con rasgos visibles de ansiedad 
o agresividad.
Ahora, ese pánico que, para los ecuatorianos se ha 
hecho muy familiar, tiene una monstruosa expansión 
a todo el orbe, como consecuencia de los enfrenta-
mientos bélicos que amenazan con una contienda de 
carácter nuclear, lo que pondría en peligro la vida en 
el planeta.
Ya lo dijimos y lo repetimos; esto no tiene la más mí-
nima intención de exagerar, tampoco de mentir, pero 
las palabras y las promesas han perdido su vigor, ante 
el afán de atacar, de matar y destruir. Un cese al fuego 
que no se cumple, bombardeo y lluvia de misiles que 
destruyen, el clamor de los niños que no se escucha; y, 
el pánico que sigue convirtiéndonos en guiñapos sin 
esperanzas ciertas.

EDITORIALEL PÁNICO

OPINIÓN

Presidente Ejecutivo: Kléber Chica Zambrano
Director: Luis Alberto Viera De La Rosa
Editor: Esther Kimberly García Viteri
Editor de Deportes : Gabriel Solorzano
Corrector: Enrique Álvarez Jara
Coordinador General:  Oscar  Herrera 

Dirección:Av. Juan Tanca Marengo y Joaquín Orrantia. 
Edf. Professional Center, Mezzanine.
Teléfonos: 042107333 - 042107017  - CELULAR 0996845872
www.kchnews.com                                           Guayaquil -  Ecuador

NEWS
DIARIO DIGITAL

Luis Gallegos Chiriboga

Leí la columna de opinión titulada “Si usted quie-
re ayudar a Ecuador, pare de inhalar cocaína”, 
publicada por Juan Pablo Spinetto, en el medio 
Bloomberg, quien sostiene que la violencia en 
Ecuador está intrínsecamente ligada al boom de 

consumo de cocaína en los Estados Unidos y en Euro-
pa, nuestros principales socios comerciales, con quie-
nes tenemos relaciones de amistad desde hace siglos.

El daño causado al Ecuador, los miles de muertos y he-
ridos, la destrucción de su aparato productivo, la con-
taminación de todas sus instituciones y la afectación 
grave a la democracia, entre otros, son consecuencias 
del desenfrenado uso de cocaína en países del norte, 
que ha provocado que la producción de este alcaloide 
en Colombia sea cinco veces mayor que en el tiempo 
del conocido narco Pablo Escobar Gaviria (en la déca-
da de los 80).

Lo que cambió

¡Basta ya! No se pueden solucionar los problemas de 
esas sociedades permisivas con el consumo de cocaína 
desde la oferta; pues esa estrategia no ha funcionado 

durante décadas y no va a funcionar ahora. Se debe 
enfrentar a este fenómeno desde la demanda, ya que 
es un asunto de las sociedades de opulencia que pue-
den pagar el uso de este y otros narcóticos. No se ha 
comprendido que esas poblaciones están cada vez más 
incentivadas al uso de narcóticos, como consecuencia 
de una plétora de razones que no las menciono debido 
a las limitaciones de espacio de esta columna.

Según la Organización de las Naciones Unidas (ONU), 
los Estados Unidos y Europa consumen más del 50 
% de la cocaína del mundo, lo que representa cerca 
de 1.200 toneladas de estupefacientes, con un valor 
aproximado de 1.500 millones de dólares, que no re-
gresan a las selvas del Putumayo, sino que se lavan en 
la banca internacional y engranan actividades como 
la prostitución, trata de personas, migración ilegal, 
minería ilegal, venta de armas, secuestro, extorsiones, 
corrupción y otros.

En peores plazas hemos toreado

¡No enviar armamento a Ucrania!
A la corrupción se la debe entender como un fenó-

meno estructural dentro de las sociedades en desa-
rrollo, pero cuando hablamos de la corrupción por 
narcotráfico, que ha permitido destruir la institucio-
nalización de los países, como demuestra el caso que 
la Fiscalía ha denominado Metástasis, vemos cómo 
los alcances de los tentáculos de las mafias y carteles 
afectan la urdimbre de las sociedades democráticas y 
las contaminan en todas sus esferas.

¡Vaya amigos!, diría el refrán.

Se calcula que, en el 2019, se producían 1.000 tonela-
das de cocaína en la región Andina, y que para el 2022 
la cifra se duplicó. Hoy se producen cerca de 2.400 
toneladas.

Con esa cantidad de estupefacientes, las sociedades 
desarrolladas están ante un dilema moral profundo: 
mientras comiendo sano ayudan a las causas nobles de 
los derechos humanos, de la democracia y de las liber-
tades, consumen cocaína, que mata y causa profundo 
daño a países como Ecuador. Por favor, dejen de hacer-
lo, amigos del norte; será la única manera de terminar 
con este horror que vive Ecuador.

Allá en el norte, dejen de inhalar cocaína
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El presidente Daniel Noboa sostuvo 
una reunión con el primer ministro 
chino Li Quiang, como parte de la 
agenda bilateral del Gobierno Nacio-
nal en el país asiático. En la reunión se 
discutieron temáticas relacionadas a 
la cooperación e inversión en sectores 
estratégicos como la obra pública y los 
proyectos energéticos. 

El encuentro se realizó durante la ma-
ñana de este 24 de junio de 2026 en 
el Gran Palacio del Pueblo en Beijing, 
como parte de la gira por el país asiá-
tico, con los objetivos de estrechar la-
zos diplomáticos y fortalecer aspectos 
como comercio, inversión y generación 
de empleo. 

"Siempre hemos tenido una visión de 
apertura hacia nuestros socios estraté-
gicos", mencionó Noboa, tras la cita, y 

agregó que los diálogos y la coopera-
ción entre ambos países generan activi-
dad económica y empleo para el pueblo 
ecuatoriano. 

En el encuentro también estuvieron 
presentes la canciller Gabriela Som-
merfeld, ; el ministro de Transportes y 
Obras Públicas, Roberto Luque; la mi-
nistra de Economía y Finanzas, Sariha 
Moya; el ministro de Telecomunicacio-
nes, Roberto Kury; la ministra de Ener-
gía y Minas, Inés Manzano; y el secre-
tario de Integridad Pública, José Julio 
Neira, para abordar temas relacionados 
a sus carteras de Estado. 

La comitiva del Gobierno Nacional se 
trasladará a Tianjin para participar en 
la inauguración y sesión plenaria del 
Foro Económico Mundial de Verano 
de Davos. 

La Asamblea Nacional debate el pro-
yecto de Ley de Integridad Pública, re-
mitido por el presidente Daniel Noboa. 
El informe que se analiza incorpora 
cambios que modifican numerosos as-
pectos de la segunda propuesta de ca-
rácter urgente enviada por el Ejecutivo 
en esta administración.

El informe contiene reformas penales 
que permitirían que los menores de 

edad que cometen delitos sean san-
cionados hasta con 15 años de cárcel. 
También la posibilidad de declarar 
la emergencia en el sistema de justi-
cia para poder nombrar jueces sin los 
procedimientos normales, además de 
reformas a la Ley de Tránsito para re-
gular la compra y el funcionamiento de 
radares.

La ley se aprueba con 84 respaldos

Tras una jornada accidentada, el Pleno 
de la Asamblea Nacional dio luz verde 
al proyecto urgente de Integridad Pú-
blica. La propuesta recibió 84 respal-
dos, 62 votos en contra y dos absten-
ciones.

Los votos a favor vinieron del oficia-
lismo y de sus temporales aliados, un 
grupo de independientes, representan-
tes de Pachakutik y un inesperado voto 
del bloque correísta.

La nueva normativa incluye reformas 
penales, administrativas e, incluso, 
cambios a la ley de Tránsito.

Sobre la sanción a menores de edad 
que cometan crímenes mayores, la Ley 
determina que no sean juzgados como 
mayores de edad, aunque sí serán san-
cionados con hasta 15 años de cárcel.

Sobre la declaratoria en emergencia de 
la Función Judicial, Valentina Centeno, 
asambleísta ponente, explicó que posi-
bilitará "procesos expeditos" de ingreso 
a la carrera judicial. "En este país quere-
mos más jueces limpios y menos jueces 
corruptos (...) Nuestro país no admite 
más corrupción en la administración 

de justicia", agregó.

Unicef califica los cambios 
en la ley como "reformas regresivas"

Poco después de la aprobación de la 
Ley, Unicef   Ecuador, dedicada a pro-
mover los derechos de los niños, niñas 
y adolescentes en el país, emitió un co-
municado en el que calificó al proyecto 
como "reformas regresivas al sistema 
de justicia penal juvenil".

El organismo manifestó su preocupa-
ción, al considerar que la normativa 
afecta gravemente a los adolescentes.

"Este tipo de medidas no han demos-
trado ser efectivas para combatir la 
inseguridad, y contravienen la Consti-
tución de la República y la Convención 
sobre los Derechos del Niño ratificada 
por Ecuador".

Según Unicef, las reformas incluso po-
drían empeorar la situación del sistema 
penitenciario y afectar la posibilidad de 
reintegración para los adolescentes. Por 
ello, instó a las autoridades del Estado 
a garantizar los derechos de los niños, 
niñas y adolescentes.

Presidente Daniel Noboa mantuvo 
reunión con primer ministro chino Li Quiang

El presidente Daniel Noboa y el primer ministro chino Li Qiang discutieron 
sobre los proyectos de inversión y obra pública en Ecuador. 

El Pleno de la Asamblea da luz verde 
al proyecto urgente de Integridad Pública
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La Empresa Pública de Hidrocarburos 
Petroecuador anunció que trabaja en 
un plan de erradicación de distorsio-
nes salariales, que permitieron durante 
varios años que funcionarios perciban 
salarios considerados como "dorados, 
excesivos y sobrevalorados". 

En un comunicado, la entidad pública 
informó que realiza un proceso técnico 
de revisión de estructuras remunerativas, 
con lo que se ha procedido con la desvin-
culación de 70 servidores públicos y un 
ahorro de USD 1,7 millones al año. 

Entre el grupo de personas desvincu-
ladas se encontraban trabajadores que 
ganaban hasta un 100% con respecto a 
la remuneración real de sus cargos, es-
tablecidos en la tabla salarial. 

De hecho, Petroecuador señaló que ha-

bía personas que superaban el salario 
percibido por los gerentes y subgeren-
tes de la empresa, una situación que 
contravenía "los principios de propor-
cionalidad, equidad y uso responsable 
de los recursos públicos". 

Además aseguraron que todas las par-
tidas "sobrevaloradas" serán eliminadas 
totalmente. "El proceso se fundamenta 
en un análisis técnico, sustentado en la 
normativa vigente, y respeta de mane-
ra estricta los derechos laborales, ex-
cluyendo de manera expresa a grupos 
prioritarios como personas con disca-
pacidad, con enfermedades catastrófi-
cas, mujeres embarazadas o en periodo 
de lactancia, y personal sustituto debi-
damente calificado", indicó la petrolera 
estatal.

Los perfiles de las 70 personas desvin-

John Reimberg, ministro del Interior, 
cuestionó que personas privadas de li-
bertad con sentencia ejecutoriada ten-
gan acceso a cuentas bancarias, desde 
donde supuestamente canalizarían el 
cometimiento de delitos como extor-
sión. 

Según Reimberg, en las investigaciones 
se habría evidenciado que algunos cri-
minales que se encuentran en los cen-
tros penitenciarios del país tienen acce-
so a sus cuentas en los bancos privados 
e incluso registrarían incrementos en 
sus patrimonios. 

En una entrevista con Radio City de 
Guayaquil, el ministro indicó que uno 
de los aspectos de seguridad en donde 
se ha focalizado el Gobierno Nacional 
es el control del sistema penitenciario, 
para evitar que los delincuentes come-
tan delitos desde las cárceles. 

"Estoy pidiendo respuestas antes de ha-
cer acusaciones y es cómo personal que 
está detenido con sentencias en el siste-
ma penitenciario tiene cuentas banca-
rias. No tiene sentido. Estamos luchan-
do contra la extorsión y el secuestro (...) 
No pueden votar, pero tienen cuenta 
bancaria", dijo Reimberg.

"Cómo es posible que un preso senten-
ciado tenga una o más cuentas banca-
rias con dinero de extorsión o secues-
tro", recalcó. 

En este sentido, Reimberg recordó que 
José Adolfo Macías, alias "Fito", el cri-
minal más buscado del Ecuador, ma-
nejaba una red de lavado de activos, en 

compañías y cuentas bancarias. 

Uno de los aspectos es el control para 
evitar que ingresen artículos prohibi-
dos, como armamento, droga y teléfo-
nos celulares. El ministro señaló -por 
ejemplo- que el ingreso de un teléfono 
celular puede costar entre "USD 9.000 
y 10.000".

Con respecto a la fuga del criminal Ro-
lando Gómez, alias "Fede", principal 
cabecilla de "Las Águilas", declaró que 
la investigación se mantiene en reserva 
y cuentan con videos del personal car-
celario y militares que supuestamente 
habrían ayudado al criminal. 

También descartó que se hayan entre-
gado USD 1,5 millones -como especuló 
un medio de comunicación- para faci-
litar su liberación. 

Reiteró que alias "Fede" es objetivo mi-
litar y se mantiene una recompensa de 
USD 1 millón por su captura. 

Petroecuador acaba con los 'sueldos dorados' 
y anuncia ahorro de USD 1,7 millones

Ministro Reimberg cuestiona que los presos 
puedan acceder a cuentas bancarias

culadas serán cubiertos por personal 
con perfiles equivalentes, según los li-

neamientos del Manual Orgánico Inte-
gral vigente.
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El sector productor de proteína animal 
en Ecuador —liderado por la industria 
del camarón, pollo y cerdo— proyecta 
un incremento en sus exportaciones 
durante 2025. Así lo confirmó la Aso-
ciación de Productores de Alimentos 
Balanceados del Ecuador (Aprobal), 
que destaca los avances de empresas 
como Avícola San Isidro (Avisid), que 
exporta carne de pollo al Caribe, y 
Pronaca, que envió carne de cerdo a 
Vietnam.

En el 2024, se exportaron aproxima-
damente 2.600 toneladas de carne de 
pollo, 27 toneladas de carne de cerdo y 
1,23 millones de toneladas de camarón 
(2.700 millones de libras), consolidan-
do a Ecuador como el mayor exporta-
dor mundial de camarón.

Aprobal señala que Ecuador produ-
ce el 100 % de su consumo interno de 
proteína animal, y si bien, las exporta-
ciones de pollo y cerdo aún son peque-
ñas comparadas con las del camarón, 
muestran un crecimiento sostenido. 
Para consolidar este proceso, el gremio 
solicita al Gobierno la reactivación y 
simplificación del Régimen 21 —Admi-
sión Temporal para Perfeccionamiento 
Activo—, que permite importar insu-
mos sin aranceles si son usados para 

productos con destino a exportación.
“El camarón es por mucho la principal 
proteína animal que exporta Ecuador. 
Pero la exportación semanal de pollo 
ya se ha iniciado y esperamos que crez-
ca este año”, indicó Jorge Josse, director 
ejecutivo de Aprobal.

RÉGIMEN 21: 
HERRAMIENTA CLAVE 
PARA LA COMPETITIVIDAD
Este régimen, creado en el 2012, per-
mite importar temporalmente insumos 
con suspensión de tributos, siempre 
que los productos elaborados sean ex-
portados. La medida busca reducir 
costos y aumentar la competitividad. 
Sin embargo, su aplicación requiere 
autorización individual del Senae y no 
es de uso masivo por parte de toda la 
industria.

Josse subrayó que el acceso eficiente a 
materias primas, la simplificación de 
trámites, y una provisión estable de 
energía eléctrica son urgencias para 
que el sector pueda sostener su expan-
sión.

INVERSIÓN Y 
GENERACIÓN DE EMPLEO
Una de las inversiones más importantes 
del sector fue la nueva planta de Avisid, 

inaugurada en octubre de 2024 en San 
Isidro, Guayas. Con una inversión de 
más de $45 millones, esta moderna in-
fraestructura ha incrementado en más 
del 40 % su capacidad de faenamiento 
de pollo, pasando de 5.000 a 16.000 
aves por hora.

Según Aprobal, el valor de la venta de 
proteína animal en el país supera los 
$10.000 millones anuales:

Camarón (exportación): 

$7.000 millones
Pollo: $2.300 millones
Cerdo: $1.100 millones
Huevos: $550 millones
A esto se suma una alta generación de 
empleo:
Avicultura: 300.000 empleos directos, 
600.000 indirectos
Porcicultura: 100.000 directos, 150.000 
indirectos
Acuacultura: 250.000 empleos entre di-
rectos e indirectos

Entre las ayudas económicas que ofrece 
el Ministerio de Inclusión Económica y 
Social (MIES) a los ciudadanos ecuato-
rianos se encuentra el programa Crédi-
tos para Emprendedores.

Este se ofrece a personas que son be-

neficiarias de algún tipo de bono del 
MIES, es decir, están en situación de 
pobreza, pobreza extrema y vulnerabi-
lidad.

De acuerdo con esta entidad, el pro-
pósito del crédito es impulsar activi-

dades productivas sostenibles que les 
permitan a los beneficiarios mejorar 
los ingresos, generar empleos, reducir 
la dependencia de bonos y mejorar su 
calidad de vida.

Las personas que reciben este crédito 
pueden acceder a montos de $ 660 o $ 
1.320, equivalentes a uno o dos años de 
bono o pensión, para empezar o forta-
lecer sus emprendimientos.

El plan prioriza a jóvenes y mujeres 
emprendedoras, motor de la economía 
local. Hasta mayo de 2026, el Gobierno 
entregará créditos a 150.000 personas.

Estas son las condiciones 
para recibir el crédito

Tener entre 18 y 64 años.
Constar en el Registro Social que eva-
lúa la situación de pobreza o pobreza 
extrema.

Ser beneficiario de un bono o pensión 
del MIES.
No estar afiliado al Instituto Ecuato-
riano de Seguridad Social (IESS), a ex-
cepción del Seguro Social Campesino o 
quienes realizan trabajo no remunera-
do en el hogar.

Además, el programa incluye acompa-
ñamiento técnico a través de las Escue-
las de Inclusión Económica en todo el 
territorio nacional.

Aquellas personas que cumplan con las 
condiciones pueden acercarse con sus 
documentos de identidad y una plani-
lla de servicios básicos a una de las uni-
dades del MIES para aplicar al crédito 
para emprendedores.

Sin embargo, una de las condiciones 
es que quienes accedan a este crédito 
dejarán de recibir el bono mensual del 
MIES que recibían anteriormente.

Ecuador busca expandir exportaciones 
de proteína animal con apoyo al Régimen 21

Créditos de $ 660 y $ 1.320: estos requisitos debes 
cumplir para ser beneficiario de los créditos que ofrece el MIES
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Bolívar 24 de junio del 2025.- 139 paquetes tecnológi-
cos pecuarios (PTP) entregó el Ministerio de Agricul-
tura y Ganadería a pequeños productores pecuarios 
de los cantones manabitas de Chone, Flavio Alfaro, 
Pichincha, Junín, Tosagua y Rocafuerte, los cuales tu-
vieron una subvención estatal del 75%.

Los paquetes consistieron en la dotación de moto-
guadañas, picadoras de pasto, kits de cerca eléctrica 
y bombas nebulizadoras, con una inversión guber-
namental de 85.775,83 dólares, que se entregaron a 
los productores de acuerdo a las necesidades de los 
beneficiarios.  

El subsecretario de Producción Pecuaria, Jorge Baño, 
afirmó que “la asociatividad es clave para mejorar la 
eficiencia, competitividad y sostenibilidad del sector 

MAG entrega 139 paquetes tecnológicos 
pecuarios a pequeños ganaderos de Manabí

pecuario, por lo que el 
compromiso del Gobier-
no Nacional es apoyar 
a pequeños y medianos 
ganaderos de Manabí, do-
tándolos de herramientas 
subvencionadas, como 
una alternativa para in-
crementar la rentabilidad 
y sostenibilidad de la pro-
ducción de carne y leche 
en la provincia”.

Por su parte, el direc-
tor Distrital del MAG 
en Manabí, Galo Naula, 
indicó que “el trabajo 
coordinado con los pro-
ductores pecuarios nos 
permite brindar apoyo, 
acompañamiento técni-
co y la dotación de herra-
mientas para que puedan 
mejorar la productividad 
y la calidad de vida de sus 
familias”.

Los pequeños y medianos ganade-
ros pueden acceder a este tipo de be-
neficios, para lo cual es necesario que 
consten en el Registro Nacional Agro-
pecuario (RNA) y cumplir con otros 
requisitos específicos según el paquete 
tecnológico deseado. 

Uno de los beneficiarios, Bolívar Co-
bos, agradeció el trabajo que ejecuta 
el Gobierno Nacional, “con las herra-
mientas que adquirimos con subven-
ción ahora podremos ahorrar jornales, 
lo que nos permitirá mejorar nuestra 
economía”.
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RUMBO A LA 17:

El presidente de Liga de Quito Isaac Álvarez, dialogó 
para los medios de la capital y se refirió al momento 
que atraviesan los albos tras el empate en casa (1-1) 
ante Independiente del Valle por la fecha 17 de la Liga 
Ecuabet.

A continuación, sus principales expresiones:

«No hemos definido cuántos refuerzos se necesitan. 
Hoy nos vamos a reunir para determinar cuáles se-
rían las altas, las salidas o los ingresos».

«Por ahora, la verdad es que lo desconozco porque he 
estado atendiendo otras situaciones, como el asunto 
de una demanda que resolvimos ayer».

«Hoy esperamos tener un panorama más claro y po-
der definirlo, confiamos en que no sea más allá del 
día jueves».

El entrenador de la Selección de 
Ecuador, Sebastián Beccacece está 
en Estados Unidos donde sigue de 
cerca el Mundial de Clubes y sobre 
todo a los jugadores ecuatorianos. 
En el torneo está Moisés Caice-
do, Gonzalo Plata, Willian Pacho, 
Allen Obando y Cristhian Loor.

“Uno planifica el año o el semestre 
dependiendo de las competencias. 
Dentro del calendario, era un es-
pacio que teníamos pensado con 
la FEF. Viendo las posibilidades de 
clasificación al Mundial y lo que 
significan este tipo de competen-
cias, nos pareció una linda oportu-
nidad para verlos y tener las sensa-
ciones que genera la competencia 
en sí misma”, dijo en entrevista con 
DSports.

Agregó sobre otros aspectos que 
puede ver de cerca: “Lo más lindo 
es estar cerca de los convocados. 
Cuando estás en vivo viéndolos, 
te enteras de cosas del día a día, de 
cómo están, tal como las giras que 

hicimos por Europa, Argentina y 
Brasil. Es un diálogo constante con 
40 chicos”.

En ese sentido, Beccacece destacó 
la apertura de los futbolistas: “Hay 

un trabajo de conexión que se dio 
de forma natural y genuina y acá 
fluyó desde el primer día. Estamos 
muy agradecidos por la confianza 
que nos dan”.

Barcelona Sporting Club rea-
lizó su entrenamiento en las 
canchas alternas del estadio 
Monumental, alistándose para 
enfrentar como dueño de casa 
a Libertad por la fecha 18 de la 
Liga Ecuabet en la fase inicial 
del torneo.

Rescalvo llega para levantar 
al cuadro torero en esta etapa 
del campeonato, donde se en-
cuentra en el segundo lugar 
a un punto de Independiente 
del Valle que permanece como 
líder del toreno y con la posi-
bilidad de acceder al hexagonal 
final.

Issac Álvarez, presidente 
de LDU y la posibilidad 
de reforzar la plantilla: 
«No hemos definido cuántos 
refuerzos se necesitan»

Ismael Rescalvo y sus primeros 
entrenamientos al mando del Barcelona SC

Beccacece justifica su presencia 
en el Mundial de clubes: «Nos pareció 
una linda oportunidad para verlos»
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PACHO VS MESSI: 

Chelsea sigue trabajando para la próxi-
ma temporada y ahora suma a una lista 
de objetivos a Piero Hincapié, defensor 
ecuatoriano del Bayer Leverkusen.

Según reportes del portal web especia-
lizado en fichajes ‘Caught Offside’ de 
Inglaterra, los de Londres han puesto 
como prioridad reforzar el bloque de-
fensivo, entre ellos interesa a Hincapié 
que brilla en el Bayer Leverkusen.

El medio recuerda que el Leverkusen 
espera al menos USD 69 millones para 
poder soltarlo ya que al mantener con-

trato con ellos, no tiene en sus planes 
venderlo de forma próxima siempre y 
cuando no se pague esa cifra puesta.

Además de Hincapié, el portal web apunta 
que el Chelsea también valora a Jorrel Hato 
del Ajax de Países Bajos como opción B.

El Chelsea también está muy interesa-
do en Diomande. Maresca lo considera 
una de las mejores incorporaciones que 
pueden hacer para reforzar la defensa. 
Los Blues buscan negociar con el Spor-
ting CP con la esperanza de reducir la 
cláusula de rescisión del jugador.

El próximo 29 de junio en Atlanta, 
el París Saint-Germain y el Inter 
Miami protagonizarán uno de los 
duelos más esperados de los octavos 
de final del Mundial de Clubes. Más 
allá del atractivo entre dos potencias 
internacionales, el foco estará en el 
enfrentamiento entre Lionel Messi y 
el defensor ecuatoriano Willian Pa-
cho, en lo que promete ser un duelo 
cargado de calidad y tensión.

Inter Miami logró avanzar en el 
Grupo A tras empatar 2-2 con Pal-
meiras en la última jornada, suman-
do cinco puntos y clasificando en 

segundo lugar por diferencia de go-
les. Por su parte, el PSG, con Pacho 
como referente defensivo, clasificó 
desde el Grupo B y llega con gran-
des aspiraciones al certamen que re-
úne a los mejores del planeta.

Será un enfrentamiento de estilos 
y experiencia: el talento y liderazgo 
de Messi frente a la solidez y pro-
yección internacional de Pacho. At-
lanta será el escenario de un choque 
que no solo definirá el pase a cuar-
tos, sino que también pondrá cara 
a cara a dos figuras clave del fútbol 
actual.

PSG enfrentará a Inter Miami 
en los octavos de final del 
mundial de Clubes

No obstante, desde México, la prensa 
menciona que un club en el que mili-
tó el apodado Mortero lo tendría como 
opción para dirigirlo.

Se trata del Pachuca, que se quedó sin 
estratega tras la salida del uruguayo 
Guillermo Almada.

“Segundo Castillo: otro entrenador con 
pasado tuzo. Fue jugador de la Bella 

Airosa en su paso por la Liga MX. Re-
cientemente ha sido sustituido por el 
Barcelona de Ecuador”, señaló el portal 
Fútbol Total.

“Situación que ha generado que se en-
cuentre como agente libre. De momen-
to, no ha sido contactado ni hay acer-
camientos, pero su pasado en la Bella 
Airosa lo puede posicionar como can-
didato”, agregó.

Chelsea ubica a Piero Hincapié 
como uno de sus objetivos en 
el mercado de fichajes

¿RUMBO A MÉXICO? 

Prensa azteca se refiere a 
Segundo Castillo y la posibilidad 
de dirigir en la Liga MX
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EL 10 DE EMELEC 

Para el duelo de la fecha 16 de LigaPro 
entre Universidad Católica y Emelec, el 
cuadro ‘millonario’ ya tendrá en su lista 
de concentrados al delantero argenti-
no Facundo Castelli, quien regresó de 
una lesión y podría tener minutos en 
el equipo comandado por Jorge Célico, 
pero no de titular.

Washington Corozo y Jackson Rodrí-
guez no formarán parte de la lista de 
convocados para el ‘bombillo’, debido a 
que se encuentran lesionados. Corozo 

fue operado de una meniscopatía esta 
semana y Jackson sufrió un desgarro 
que lo alejará de este partido.

Cabe recalcar que este cotejo se dará 
este miércoles 25 de junio desde las 
19hrs en el estadio Banco Guayaquil, 
donde los azules buscarán salir del 
hexagonal del descenso; mientras que, 
los ‘camaratas’ se ilusionan con la vic-
toria y ser parte de los 6 primeros de 
la tabla de posiciones y así pelear en el 
hexagonal final por el título.

REGRESA EL GOLEADOR: Castelli 
en la convocatoria de Emelec para 
enfrentar a Universidad Católica

Gonzalo Plata viene demos-
trando un gran nivel en este 
Mundial de Clubes, y final-
mente parece estar cumpliendo 
con la promesa que mostraba 
al comienzo de su carrera. Su 
alto rendimiento no pasó des-
apercibido para Filipe Luis, su 
entrenador, quien lo elogió en 
conferencia de prensa.

El Mengao se mantiene invicto 
hasta el momento en la compe-
tición. En la primera jornada 
venció 2-0 al Espérance de Tu-
nis, mientras que en la segunda 
dio el batacazo al derrotar 3-1 

al Chelsea de Moisés Caicedo 
(sin Kendry Páez, quien no fue 
inscrito), dando vuelta el re-
sultado con dos asistencias del 
ecuatoriano.

El equipo brasileño ya está en 
octavos de final y este mar-
tes 24 de junio enfrentará al 
LAFC, en el cierre del Grupo 
D. Y en la rueda de prensa pre-
via al partido, el entrenador del 
Fla habló de Plata.

“Es un jugador importantísi-
mo para nosotros. Es tan bue-
no, tan bueno, tan bueno, que 

puede jugar en todas las posi-
ciones del ataque; por dentro, 
por fuera, izquierda, derecha; 
de delantero, de falso nueve y 
de punta. Es un jugador muy 
bueno”., destacó el estratega.
En cuanto a la consulta puntual 
de en qué lugar del campo lo ve 
mejor, Filipe Luis agregó: “Es-
tamos muy contentos con él y 
con su rendimiento, pero creo 
que su mejor posición sería 
por dentro. Ahí lo siento más 
cómodo, como una especie de 
media punta interior. Es donde 
mejor se mueve y donde mejor 
se siente”.

Christian Cueva, volante 10 de Emelec, conversó con KCH FM 
y habló sobre su debut y el duelo en la altura ante Universidad 
Católica. El peruano también destacó de llegar a un equipo tan 
grande como el bombillo

“Feliz con mi debut, muy contento con el recibimiento que tuve 
con el equipo y con toda la hinchada, la verdad muy contento 
de llegar a un club tan importante como Emelec

“Hicimos todos los méritos para ganarlo pero no se dio, hay 
que seguir adelante”

“Católica es un equipo que he visto, hay que tener cuidado en 
ataque, en una liga tan competitiva como la ecuatoriana hay 
que tener cuidado y respeto por los rivales siempre”

“En Perú también hay altura, no es que estemos acostumbrados 
a la altura pero si lo hemos hecho, es parte del fútbol y hay que 
responder como se debe”

“Desde que llegué muy bien, desde que hubo el interés me he 
sentido muy bien en Emelec por el deseo de querer tenerme 
aquí, me siento feliz de poder llegar a un equipo tan grande a 
nivel internacional y espero estar a la altura”

Filipe Luis y los elogios para Gonzalo Plata: 
«Es tan bueno que puede jugar en 
todas las posiciones del ataque»

Christian Cueva: “Me siento 
feliz de poder llegar a un equipo 
tan grande a nivel internacional 
y espero estar a la altura”



DEPORTES
Miércoles,  junio 25 de 202510

DIARIO DIGITAL

NEWS
www.kchnews.com

Benfica le ganó 1-0 a un Bayern Mu-
nich, ya clasificado y con formación 
alternativa, y se quedó con la cima del 

Grupo C del Mundial de Clubes 2025. 
Los portugueses fueron más contun-
dentes en el Bank of America Stadium 
de Charlotte, aprovecharon la falta de 
eficacia de los alemanes y sellaron su 
boleto a los 8vos de final. Boca, que ne-
cesitaba su derrota, quedó fuera de la 
competencia.

El equipo portugués salió al campo 
con todos sus argentinos como titula-
res: Nicolás Otamendi -capitán-, Ángel 
Di María y Gianluca Prestiani. Con la 
obligación de sumar para avanzar a oc-
tavos, Benfica apostó por un planteo 
replegado y de contra ante un Bayern 
ya clasificado, que reservó a la mayoría 
de sus figuras.

Pese a las ausencias, el conjunto de 
Vincent Kompany manejó el ritmo, la 
posesión y generó mayor peligro, pero 
nunca supo concretar.

El que golpeó primero fue Benfica: a los 
13 minutos, una rápida transición por 

derecha terminó con un centro atrás 
que Prestiani dejó pasar y Andreas 
Schjelderup definió cruzado para el 1-0 
ante Manuel Neuer.

Boca Juniors no pudo con Auckland 

City, empató 1-1 y quedó eliminado del 
Mundial de Clubes.

Christian Gray fue el autor del gol de 
Auckland City. El equipo argentino se 
despidió del torneo sin victorias.

Benfica derrotó a Bayern, ganó el grupo 
y eliminó a Boca en el Mundial de clubes

Luego de varios días de rumores, ne-
gociaciones y confirmaciones, Alfonso 
Barco llegó a Guayaquil el pasado fin 
de semana y ya se sumó a los entrena-
mientos de Emelec, a cargo del entre-
nador Jorge Célico.

A pesar de las pocas unidades de tra-
bajo, al haber sido habilitado a tiempo, 
Barco podrá estar presente ante Uni-
versidad Católica, en el partido poster-
gado por la fecha 16 de la LigaPro.

El primer refuerzo extranjero de este 
año en Emelec, será parte de la plantilla 
eléctrica y podría debutar a las 19:00, en 
un partido vital para las aspiraciones de 
Emelec de salir de la zona baja de la tabla 
de posiciones del certamen.

“Muy feliz de mi debut con Emelec y 
con mucha convicción de sacar adelan-
te un partido difícil”

“Todo ha sido muy rápido, estoy con-
vencido de poder adaptarme rápido a 
la idea del entrenador, adaptarme a mis 
compañeros y poder sacar adelante el 
partido mañana”

“Era un vuelo corto, quería llegar rápi-
do y entrenar, para mí es un sueño estar 
acá y poder ayudar a mis compañeros”

“Célico me dijo que trate de haceri jue-
go, espero poder rendir y apoyar en los 
dos puestos que me toque”

LISTO PARA SU DEBUT EN EMELEC 

Alfonso Barco: “Quería llegar rápido y entrenar, para mí 
es un sueño estar acá y poder ayudar a mis compañeros”
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Georgina Camino llegó al Hospital Bi-
centenario tras siete meses de recorrer 
hospitales públicos, centros privados e 
incluso el IESS, en busca de una atención 
médica integral. Ese martes, en cuestión 
de minutos, fue diagnosticada, derivada a 
ecografía y atendida por un odontólogo. 
Lo que no sabía era que su caso marcaría 
un antes y un después: ella es la paciente 
1 millón atendida por la red municipal de 
salud en apenas dos años de gestión del 
alcalde Aquiles Álvarez.

Con ella, Guayaquil alcanzó un hito 
histórico en su modelo de atención sa-
nitaria, consolidando un sistema que 
prioriza la dignidad, la cercanía y la efi-
ciencia, y que hoy se perfila como refe-
rente de salud pública local con más de 
1,6 millones de atenciones.

“Un presupuesto que supera los USD 
13,9 millones, en un Bicentenario que 
está totalmente renovado, reforzado y 
que continuamente está abriendo más 
áreas y más especialidades”, destacó el 
alcalde Aquiles Álvarez, tras recorrer 
junto a Georginalas instalaciones del 
hospital insignia del sistema municipal.

Lejos de ser una cifra abstracta, este mi-
llón representa vidas atendidas, enfer-
medades detectadas a tiempo, madres 
tranquilas, adultos mayores escucha-

dos, niños que reciben 
controles, y ciudadanos 
que ya no deben espe-
rar meses ni endeudarse 
para ser atendidos.

“He recorrido en 7 meses 
algunos lugares, inclusi-
ve el IESS, pero es muy 
demorada la atención, 
no hay medicación… 
cuando vine al Bicen-
tenario, desde que uno 
ingresa ve el buen trato 
(…) es todo gratuito, me 
dieron atención integra, 
afuera me habría costado 
todo unos USD 400”, ex-
presó la paciente Georgi-
na Camino.

Detrás de este logro está 
la expansión de la red a 52 
puntos de atención distribuidos en todo 
el cantón, la creación de laboratorios clí-
nicos, la incorporación de más especiali-
dades médicas y el abastecimiento cons-
tante de medicamentos. Se fortalecieron 
áreas como pediatría, odontología, car-
diología, traumatología, ginecología, in-
fectología, nutrición y psicología.
Una de las intervenciones más innova-
doras fue la implementación de un mo-
derno centro de imágenes en el Hospital 

Bicentenario, que hoy permite realizar 
hasta 500 ecografías, 600 radiografías y 
300 tomografías mensuales, con resulta-
dos digitales y sin costo para el paciente.

El Hospital Bicentenario pasó de aten-
der 300 personas al día a más de 750. Y 
lo más importante, sin distinción algu-
na. “Para nada excluimos a nadie, si está 
afiliado al IESS lo atendemos gratuita-
mente, si tiene seguro médico igual”, se-
ñaló el Burgomaestre.

El 42 % de las atenciones se concentran 
en el norte y noroeste, el 24 % en el sur, el 
20 % en el centro y el porcentaje restante 
en sectores rurales. Una cobertura que 
revela un compromiso sostenido con la 
equidad territorial y el derecho a la salud.

Hoy, con 1 millón de pacientes atendi-
dos, el Municipio no solo celebra una 
cifra, sino una visión de ciudad donde 
la salud no es un privilegio, sino un de-
recho garantizado.

Un millón de razones para 
creer en la salud municipal de Guayaquil
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Más de 37.000 visitantes llegarán a Gua-
yaquil entre mayo y noviembre para 
participar en 32 congresos nacionales 
e internacionales que proyectan un im-
pacto económico cercano a los USD 22 
millones. La ciudad se consolida como 
un destino clave para el turismo de re-
uniones, atrayendo eventos de alto nivel 
que dinamizan sectores como hotelería, 
gastronomía, transporte y comercio.

Entre los eventos que posicionan a Gua-
yaquil en el mapa mundial destacan:

El Congreso de Nefrología e Hiperten-
sión, con 1.500 asistentes, del 27 al 29 de 
agosto en el Centro de Convenciones.
Swam – Congreso Medicina Estética, 

que reunirá a 800 expertos del 18 al 20 
de septiembre.

La Conferencia Regional XII de AS-
HRAE, programada del 6 al 9 de agosto 
con 150 participantes.

Fant Three Internacional, evento de pro-
yección internacional en noviembre.

Detrás de este crecimiento, la Direc-
ción General de Turismo y Eventos 
Especiales brinda apoyo integral a los 
organizadores que eligen a Guayaquil 
como sede de sus eventos, facilitando 
acompañamientos en visitas de inspec-
ción al destino, asesoría en la elección 
de sedes y proveedores, organización de 

recorridos turísticos guiados, entrega 
de material turístico promocional, ges-
tión de descuentos en hoteles y venues, 
espectáculos folclóricos y participación 
de la Banda Municipal, coordinación de 
permisos municipales y recibimientos 
oficiales en el Aeropuerto Internacional 
de Guayaquil.

La ciudad destaca por su infraestructura 
moderna, conectividad aérea y amplia 
capacidad hotelera, atributos que con-
solidan su liderazgo regional en turismo 
de reuniones.

Como parte de las estrategias para cap-
tar eventos internacionales, se está coor-

dinando un plan de perfeccionamiento 
técnico sobre turismo de reuniones con 
Arnaldo Nardone, CEO de Fiexpo Latín 
América y CEO de MICE Consulting, 
en agosto, dirigido a los actores de la 
cadena de valor como hoteles, organiza-
dores de eventos, operadores turísticos, 
instituciones públicas, entre otros.

El trabajo articulado de la Dirección de 
Turismo y Eventos Especiales con el sec-
tor privado, ha convertido a la ciudad en 
un destino atractivo para compradores 
internacionales del sector MICE (Mee-
tings, Incentives, Conferences and Exhi-
bitions), reafirmando su liderazgo como 
motor de desarrollo y proyección global.

La llegada de los servicios municipales 
al bloque 10 de Paraíso de la Flor repre-
sentó un verdadero alivio para cientos 
de familias que enfrentan dificultades 
para acceder a atención médica y otros 
servicios esenciales. Más de 600 habi-
tantes fueron atendidos en una jornada 
integral que transformó, por un día, las 
calles del sector en un punto de aten-
ción directa y gratuita, acercando el 

respaldo del Municipio de Guayaquil a 
quienes más lo necesitan.

La activación fue liderada por la Direc-
ción de Vinculación con la Comunidad, 
en coordinación con las direcciones de 
Salud, Protección de los Derechos de 
los Animales, Justicia y Vigilancia, Cir-
cular EP, Urvaseo, Emapag EP y Segura 
EP. Durante la jornada, los moradores 

accedieron a medicina general y odon-
tología, procesos de desratización y 
control de vectores, fumigación de vi-
viendas, vacunación y desparasitación 
para animales de compañía, así como 
capacitaciones sobre el manejo adecua-
do de residuos y el uso de la línea 181 
como canal de emergencias.

Evelyn Sánchez, habitante del sector, 

expresó su agradecimiento al personal 
municipal por trasladarse al sitio. “Hay 
subcentros de salud que siempre están 
llenos y no hay como sacar cita médica. 
Además, no tenemos recursos para ir 
a una clínica privada. Le agradezco al 
alcalde Aquiles Alvarez y que siga con 
esta gestión”, indicó.

En mayo, este modelo de atención di-
recta que busca garantizar derechos y 
mejorar la calidad de vida en el terri-
torio, se replicó en sectores populares 
como San Francisco 2, Guasmo Norte, 
Capitán Nájera, Casuarina, El Limonal, 
Guasmo Sur y Monte Sinaí, alcanzando 
a 6.364 beneficiarios.

Con estas acciones, la Alcaldía de Gua-
yaquil refuerza su compromiso de acer-
car los servicios municipales a quienes 
más los necesitan, promoviendo entor-
nos más saludables, seguros y dignos 
para todos.

Guayaquil se afianza como do destino líder 
para congresos y eventos internacionales

El Municipio de Guayaquil llevó salud y servicios 
esenciales a más de 600 moradores en Paraíso de la Flor
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Wilson Tenorio, vicepresidente de la 
Federación Médica Ecuatoriana, en 
diálogo con KCH FM Radio y KCH TV 
indicó que aspiraban cambios en el sec-
tor de la salud, nosotros estamos vien-
do con mucha prudencia lo que se nos 
prometió, desgraciadamente aún no se 
cristaliza, no se realiza el cambio en la 
salud, lo que sí vemos son las buenas 
intenciones, es decir, se necesita la de-
cisión técnica y política.

Tenorio considera que necesitamos la 
decisión técnica, porque si hemos veni-
do a sentarnos para hacer lo mismo de 
siempre, pienso que estamos perdiendo 
el tiempo; además, dijo que, esperarán 
los 100 días de gestión para ver los cam-
bios anhelados y que, se tome en cuenta 
a los médicos con mayor experticia. Se 
ha presentado el plan 20/50 que signi-
fica articular todos los sectores que ha-
cen salud, no responsabilizar solo a la 
autoridad de salud, sino articular con 
los GADs que tienen departamentos de 
salud y de comunicación, con los temas 
de prevención constante, también ha-

brá que ver si las coordinaciones están 
dando algún resultado.

Considera que se debe regresar las di-
recciones provinciales de Salud parta 
conocer de cerca lo que está pasando en 
cada circunscripción geográfica sanita-
ria. Agregó que las personas que están 
capacitadas son las que han logrado las 
respectivas maestrías, sin desmerecer 
las otras profesiones, pero debe ser za-
patero a tu zapato. Ante las afectaciones 
en la salud de los niños, mencionó que 
se ha revisado la gaceta epidemiológi-
ca después que ha ocurrido una serie 
de problemas internos en el país; hay 
que poner asunto a los problemas de 
contagios y también enfermedades res-
piratorias que se han evidenciado en 
las últimas semanas por los cambios 
de temperatura, así como los procesos 
para la compra de medicamentos que 
son requeridos en las unidades hospi-
talarias. Se dijo al anterior ministro de 
Salud, Dr. Antonio Naranjo, para que 
se equipe a las unidades hospitalarias, 
pero esto no ha ocurrido.

WILSON TENORIO: No se realiza el cambio en la salud. 
Lo que sí vemos son las buenas intenciones

Wilson Tenorio, vicepresidente de la Federación Médica Ecuatoriana.
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Corporación Proauto anuncia el lan-
zamiento oficial de Programa 'De 0 a 
Ninja', un Programa de Trainees que 
busca identificar, formar y potenciar a 
jóvenes talentos apasionados por la in-
dustria automotriz. El objetivo es claro: 
transformar estudiantes y recién egre-
sados en líderes capaces de innovar y 
generar impacto real en un sector en 
constante evolución.
A través de un entrenamiento intensi-
vo de 12 meses, el programa ofrece una 
experiencia de formación integral que 
combina bootcamps especializados, 
participación en proyectos clave, certi-
ficaciones de marca, mentoría persona-
lizada, working trips y experiencias de 
networking con altos directivos. 
"La movilidad del futuro necesita lí-
deres con propósito. El Programa ‘De 
0 a Ninja’ fue creado para transformar 
el talento joven en impacto real, ofre-
ciéndoles herramientas concretas, de-
safíos que inspiran crecimiento y una 
red de apoyo cercana desde el primer 
día. Porque creemos en su potencial y 
queremos acompañarlos a convertirlo 
en acción." señala Dayana Ramos V., 
Gerente de Desarrollo Organizacional 
de Corporación Proauto.
Potenciando skills y formando líderes
El Programa ‘De 0 a Ninja’ no es una 
pasantía convencional. Es una expe-
riencia diseñada para acelerar tu poten-
cial en12 meses. Su enfoque combina 
acción, acompañamiento y propósito, 
diferenciándose por su metodología 
práctica, dinámica y personalizada. El 
eje es aprender a liderar equipos de for-

ma diferente. 
A través de más de 24 
módulos de especia-
lización, los trainees 
desarrollarán com-
petencias en cinco 
pilares fundamen-
tales: liderazgo, co-
nocimiento técnico 
automotriz, gestión 
comercial, gestión 
empresarial y project 
management. Esto 
lo aprenderán sien-
do parte de módulos 
teóricos, gamificados 
y prácticos , diseña-
dos para responder a 
los desafíos actuales 
del sector automotor.
El programa incluye 
certificaciones avala-
das por marcas alia-
das, así como acceso 
a entrenamientos 
online en áreas core 
de negocio. Además, ofrece una expe-
riencia única de working trips naciona-
les, con visitas a sedes estratégicas del 
negocio para conectar con la operación 
real y ampliar la visión del entorno in-
dustrial.
Cada participante contará con un Bu-
ddy Mentor que los acompañará du-
rante todo el proceso, resolviendo du-
das, compartiendo aprendizajes clave y 
fomentando una integración efectiva al 
entorno laboral. También participarán 
en proyectos reales, generando aportes 

directos a los resultados de la empresa y 
enfrentando retos con impacto tangible.
El desarrollo se complementa con eva-
luaciones periódicas y feedback cons-
tante, lo que permite monitorear el pro-
greso, ajustar el proceso de aprendizaje 
y garantizar un crecimiento profesional 
sostenido.
Un semillero de talento con impacto
El programa está dirigido a estudiantes 
entre 8° y 10° semestre o recién egre-
sados de carreras técnicas, tecnológi-
cas o universitarias relacionadas con 
Ingeniería Automotriz, Mecánica, In-
dustrial, Eléctrica, Electrónica, Admi-
nistración, Comercio Exterior y Supply 
Chain Management. No se requiere 
experiencia previa, aunque se valoran 
el dominio de idiomas, uso de herra-
mientas digitales, pasantías anteriores 
y un fuerte interés por la industria au-
tomotriz.
"Este programa es una puerta abierta 
para que los jóvenes comiencen a cons-
truir una carrera con sentido, creci-
miento y futuro. Queremos que vivan 
desde adentro la pasión que mueve al 
sector automotriz, que se inspiren con 
líderes que marcan la diferencia y desa-
rrollen las habilidades que les permitan 

ser protagonistas del cambio en la mo-
vilidad” menciona Dayana Ramos V., 
Gerente de Desarrollo Organizacional 
de Corporación Proauto.
¿Por qué postular?
Además de una experiencia única de 
formación, los participantes recibirán:
• $500 mensuales + beneficios 
de ley
• Working trips y visitas a sedes
• Certificaciones de marca + tra-
ining online
• Seguro médico y plan dental
• Fee de movilidad mensual de 
$50
• Mentoría personalizada
• Feedback continuo
• Participación en proyectos es-
tratégicos reales
Postulaciones abiertas
Proauto ‘De 0 a Ninja’ abre 12 vacan-
tes en su primera edición. Las postu-
laciones estarán abiertas hasta el 30 de 
junio de 2025. Los interesados debe-
rán enviar su hoja de vida y un reel de 
presentación (TikTok, YouTube u otro 
formato), y atravesar un proceso que 
incluye evaluación de competencias, 
assessment grupal y presentación de 
proyectos.

Corporación Proauto lanza programa “De 0 a Ninja”, 
iniciativa diseñada para la formación de nuevos líderes

Proauto presentó su programa ‘De 0 a Ninja’, durante un conversatorio con estudiantes 
de la Universidad Internacional del Ecuador (UIDE).
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España aprueba segundo pedido de 
extradición de ‘Comandante Willy’, 
cabecilla de Los Tiguerones

Este martes, 24 de junio, la Audiencia Nacio-
nal de España dio paso a un segundo proceso 
de solicitud de extradición de William Alcí-
var, alias ‘Comandante Willy’, señalado como 
cabecilla de Los Tiguerones

CORTOS KCH FM RADIO

Presente Nicolás Maduro convoca 
al alto mando militar en medio 
del conflicto entre Israel e Irán

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, 
es el comandante en jefe de la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana (Fanb), considerada por 
expertos el principal sostén de su gobierno.

Largas filas en el suburbio para ob-
tener la tarjeta La Guayaca y usar la 
troncal 4 de la Metrovía

Carmen Vergara tiene 69 años y obtuvo la 
tarjeta La Guayaca en quince minutos. En la 
terminal de la troncal 4 de la Metrovía, situa-
da en el Batallón del Suburbio, más de 100 
ciudadanos acudieron a solicitar este servi-
cio la mañana de este martes, 24 de junio.

El presidente de Irán, Masud 
Pezeshkian, afirmó este martes 
que ha terminado la guerra de 12 
días que Israel lanzó sobre el país 
persa, horas después de la entrada 
en vigor del alto el fuego propuesto 
por el presidente estadounidense, 
Donald Trump.
“Estamos presenciando un alto el 
fuego y el fin de la guerra de 12 
días que fue impuesta al pueblo 
iraní a través de la agresión impru-
dente y el belicismo del régimen 
sionista”, dijo el presidente en un 
comunicado.
El presidente iraní aseguró que Is-
rael “sufrió un severo e histórico 
castigo” y sufrió “daños inimagi-
nables”. “El enemigo agresor fra-
casó una y otra vez en lograr sus 
siniestros objetivos de destruir las 
instalaciones nucleares, el declive 
del conocimiento nuclear y el ma-
lestar social”, indicó.
El presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, anunció que Israel 
e Irán habían acordado un alto el 
fuego con una duración de 12 ho-
ras, pero antes de la hora prevista 
para su comienzo- alrededor de las 

04.00 GMT del martes, las 07.00 
en Israel y las 07.30 en Irán.
Israel e Irán confirmaron el alto el 
fuego, que el país persa consideró 
como una “derrota” para el Estado 
judío.
Israel comenzó sus ataques contra 
Irán en la madrugada del 13 de ju-
nio con una oleada de bombardeos 
contra instalaciones nucleares del 
país persa, una campaña que se 

intensificó atacando objetivos en 
diferentes puntos del país, incluida 
la capital. Irán respondió con misi-
les balísticos y drones contra obje-
tivos ubicados fundamentalmente 
en el centro y norte de Israel.
En esos ataques murieron 610 per-
sonas y más de 4.700 han resulta-
ron heridas, la mayoría civiles en 
Irán, mientras que en Israel se pro-
dujeron 28 fallecimientos.

El presidente iraní afirma que la 
guerra con Israel ha terminado

Israel indicó este martes 24 de 
junio, por boca de su embajador 
ante la ONU, Danny Danon, que 
el presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, "merece el Premio 
Nobel de la Paz", tras haber logra-
do un alto el fuego entre Israel e 
Irán en las últimas horas.
"Creo que debemos agradecerle 

su liderazgo y las decisiones que 
tomó, y reconocer así los esfuerzos 
de Estados Unidos", dijo Danon.
El diplomático respondía así a una 
pregunta sobre la candidatura de 
Trump al Nobel, planteada formal-
mente hoy por el congresista repu-
blicano Buddy Carter, quien escri-
bió una carta al Comité del Nobel 

donde pedía que se reconozcan los 
esfuerzos de Trump por impedir a 
Irán hacerse "con el arma más letal 
del planeta".
El embajador israelí dijo además 
que este acuerdo puede abrir las 
puertas a que nuevos países árabes 
se sumen a los "Acuerdos de Abra-
ham", propiciados por Trump en 
su primer mandato para que los 
países árabes firmasen la paz con 
Israel y establecieran relaciones di-
plomáticas.
Danon dijo que prefería no dar 
nombres por el momento pero dijo 
creer que "vamos a ver a más paí-
ses sumarse a la senda de la paz".
Los acuerdos de Abraham fueron 
firmados por Emiratos Árabes, 
Baréin y Marruecos -que se su-
maron a Egipto y Jordania, que 
habían reconocido a Israel desde 
décadas atrás-, y estos tres países 
no los han roto ni siquiera durante 
lo más crudo de la guerra de Gaza.

Israel dice en la ONU que Trump 
merece el Premio Nobel de la Paz
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En el corazón de cada bomba nuclear 
hay un puñado de átomos capaces de 
liberar una energía tan inmensa que 
puede arrasar ciudades enteras. No se 
trata de magia, ni siquiera de tecno-
logía especialmente futurista. Se trata 
de física nuclear: de cómo ciertos ele-
mentos radiactivos, inestables por na-
turaleza, pueden ser manipulados para 
desencadenar una reacción en cadena 
explosiva. Pero ¿cuáles son esos ele-
mentos? ¿Por qué se usan justo esos y 
no otros?

Este artículo explora los tres materiales 
más comunes en el arsenal nuclear: el 
uranio-235, el plutonio-239 y el tritio. 
Veremos cómo funcionan, qué los hace 
tan peligrosos y cómo se obtienen. No 
se trata de glorificar la tecnología de 
guerra, sino de comprender los princi-
pios científicos que la hacen posible, y 
también de reflexionar sobre los desa-
fíos éticos y ambientales que esto im-
plica.

¿Qué es un elemento radiactivo y por 
qué importa en una bomba?

Un elemento radiactivo es aquel cu-
yos átomos tienen núcleos inestables. 
Esa inestabilidad provoca que, con el 
tiempo, emitan partículas y energía 
para transformarse en algo más estable. 
Este proceso se llama desintegración 
radiactiva, y puede durar microsegun-
dos o millones de años, dependiendo 
del isótopo. En el caso de las bombas 
nucleares, nos interesa una propiedad 
particular: que esos núcleos pueden 
ser inducidos a romperse —a hacer fi-
sión— de forma controlada o masiva.

En una bomba de fisión, lo que se bus-
ca es provocar una reacción en cade-
na: una partícula, como un neutrón, 
golpea el núcleo de un átomo como el 
uranio-235. Ese núcleo se divide, libera 
energía y lanza nuevos neutrones que 
golpean a otros átomos, y así sucesiva-
mente. Todo esto ocurre en fracciones 
de segundo. La clave está en usar un 
material que pueda sostener esta reac-
ción: no todos los elementos radiacti-
vos lo hacen. Por eso, afortunadamente 
la lista de candidatos para un arma nu-
clear es corta y específica.

Uranio-235: el clásico de la fisión
El uranio-235 es el combustible nuclear 
por excelencia. Aunque el uranio natu-
ral abunda en la corteza terrestre, solo 
alrededor del 0,7 % es del isótopo 235, 
el único que sirve directamente para 
una bomba. El resto es principalmente 
uranio-238, que no puede hacer fisión 
en condiciones normales. Por eso, el 
primer paso para usarlo en una bomba 

es enriquecerlo, es decir, aumentar la 
proporción de U-235.

Este proceso de enriquecimiento es 
complejo, costoso y altamente contro-
lado a nivel internacional. Se hace me-
diante técnicas como la difusión gaseo-
sa o la centrifugación, que separan los 
isótopos en función de su masa. Para 
una bomba, el uranio debe estar enri-
quecido al menos al 90 % en U-235, lo 
que se conoce como “grado armamen-
tístico”. Este mismo material, en con-
centraciones menores (3-5 %), se usa 
en reactores nucleares civiles.

Una de las ventajas del uranio-235 es 
que puede iniciar una reacción en ca-
dena con neutrones lentos, lo que faci-
lita su detonación. Además, se puede 
almacenar durante largos periodos sin 
grandes riesgos de deterioro. Fue el 
material usado en la bomba de Hiros-
hima, apodada “Little Boy”, que causó 
una destrucción masiva en cuestión de 

segundos. Esa elección no fue casual: 
Estados Unidos tenía acceso al uranio 
necesario y había desarrollado la tecno-
logía para enriquecerlo.

El plutonio-239 tiene varias ventajas 
sobre el uranio: necesita menos masa 
crítica (alrededor de 10 kg), puede ge-
nerar una reacción más rápida y violen-
ta, y su producción puede optimizarse 
en reactores diseñados especialmente 
para ello. Sin embargo, también presen-
ta desafíos. Es más tóxico, más radiac-
tivo, y su manipulación es mucho más 
peligrosa debido a la posibilidad de una 
detonación accidental por compresión 
o calentamiento.

La primera bomba de plutonio se usó 
en la prueba Trinity y luego en la bom-
ba lanzada sobre Nagasaki, “Fat Man”. 
A diferencia de “Little Boy”, esta bomba 
utilizaba un diseño de implosión, en el 
que explosivos convencionales com-
primían una esfera de plutonio hasta 
alcanzar la masa crítica. Este diseño es 
más sofisticado y requiere una ingenie-
ría precisa, pero permite una detona-
ción más eficiente.

Hoy en día, el plutonio-239 sigue sien-
do uno de los materiales más utilizados 
en armas nucleares. Su uso está regula-
do por acuerdos internacionales y pro-
tocolos estrictos, aunque países como 
Corea del Norte han desarrollado capa-
cidades para producirlo de forma clan-
destina. Además, parte del plutonio 
generado en reactores civiles puede ser 
reconvertido para uso militar, lo que 
plantea un riesgo importante para la no 
proliferación.

¿Qué hay dentro de una bomba nuclear? 
Los elementos radiactivos que cambian el mundo

Descubre los áto-
mos clave que 
hacen posible una 
explosión nuclear 
y por qué uranio, 
plutonio y tritio 
están en el centro 
del poder atómico.


